

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.-Viernes 21 de Junio de 1918

Redacción y Administración
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.883

Asambleas provinciales de Asociaciones católicas

El pasado año insinuaron casi todos los periódicos la conveniencia de que se celebraran cada año en todas las capitales de provincia para conmemorar y preparar el Día de la Buena Prensa.

Conviene celebrarla uno o dos días antes del de San Pedro, con el fin también de preparar los festejos de este día de la Buena Prensa.

Estas asambleas provinciales de Asociaciones católicas están inspiradas en el estilo explicado en la obra «Ketteler y la organización alemana».

El pasado año se manda on de Bilbao circular a todos los señores Párrocos, invitándoles a que enviasen un representante por parroquia para asistir a la Asamblea, el cual trajese la representación de las Asociaciones que existiesen en la misma y de los feligreses que lo desearan. Se les enviaron tres proposiciones que se pensaba discutir y elevar al Gobierno, y por último, se rogaba al Sr. Párroco que si no pudiera enviar ningún representante, remitiera por carta su adhesión, expresando el número de los representados.

Pues bien: no se pudo celebrar el día de San Pedro la asamblea, por motivo de la suspensión de garantías, por lo cual todo se suspendió y no se llegó a recibir ni la quinceava parte de lo debido, a pesar de lo cual las adhesiones que se recibieron con antelación, sumaron 55.264 almas, de las cuales 35.000 varones y el resto mujeres.

Estas asambleas provinciales al estilo Ketteler son mucho más factibles que las asambleas nacionales al estilo de la Zaragoza, que no se han repetido desde hace trece años.

La razón es que el gasto y la comodidad del viaje a la capital de la provincia, desde los pueblos, es cosa pequeña y gratuita, pero el viaje desde Cádiz o Coruña a Zaragoza, o a cualquier punto donde se convoque la asamblea nacional, es cosa no hacadera para todos.

A la capital de la provincia casi siempre hay algún feligrés deseoso de ir, incluso porque de paso puede solventar algún asunto particular; además, el viaje es barato; la estancia, a veces también, porque tiene parientes, en cuya casa se hospeda por una noche, o porque la Junta provincial cuida de buscarle alojamiento económico y hasta rebaja en el tren.

Pero además, el estilo Ketteler facilita también las asambleas nacionales, porque en las asambleas provinciales se debe nombrar uno o dos representantes o delegados de dicha asamblea que la representen en la nacional, los cuales llevarán el nombre de las Asociaciones y número total de representados.

De suerte, que a la asamblea nacional sólo van delegados de las 49 provincias, lo cual es fácil, pues generalmente se encontrará dentro de las provincias una o dos personas de posibles y que deseen asistir a la asamblea general, aun cuando en población lejana.

Además, si alguna provincia no tuviese comodidad para enviar delegado, puede, como hemos dicho, en la asamblea provincial, enviar por escrito su representación al presidente de la nacional.

En las asambleas nacionales que deberían celebrarse cada dos años, deberían ser como en Alemania, cada vez en una población distinta, encargándose, como allí ocurre, los de la población destinada, de facilitar y festejar a los asambleístas.

Estas asambleas nacionales pueden ser de alguna más duración: tres o cuatro días.

SEBASTIAN MANTILLA

Actualidad

Los huérfanos

Cuando termine la gran guerra, cuando en el escenario de tantas ruinas y devastaciones reine la paz; cuando empiece la reconstitución de la Europa combatiente, entonces, en la grave solemnidad de esos momentos, será ocasión de pensar en esas víctimas inocentes de la catástrofe: en los niños. ¿Cuántos serán los huérfanos que habrá producido la contienda?

Multiplicando por tres el número total de soldados muertos, que se calcula en veinte millones, calculando tres hijos por cada uno, tendremos la enorme cifra de sesenta millones de huérfanos. Esas tiernas criaturas; esos angelitos velados por la tristeza y por los crespones del luto; con las lágrimas en sus ojos llenos de ingénuas bondad, que deberían sonreír siempre, no recibirán el beso cariñoso del padre que regresa de los campos de batalla entonando la canción de gloria; no volverá ornado con el laurel de los vencedores; para referir jornadas épicas y momentos trágicos de la vida marcial; no se colgarán a su cuello como un racimo humano los tiernos pequeñuelos. El soldado que partió no volverá a escuchar la charla encantadora de sus niños; no los verá crecer como arbustos floridos en plena primavera. El soldado que fué a la guerra cayó para siempre destrozado por el plomo enemigo. Cayó sobre las dunas fangosas, recordando el hogar que no volverá a ver. Sus hijos buscarán en vano la piedra funeraria y el ciprés a cuya sombra reposen sus restos queridos. El huracán de los combates ha borrado surcos y huellas. Los hijos del héroe esperarán en vano en su ausencia; después cuando conozcan la nueva fatal, llorarán sin tregua... ¿Quién entonces velará por esa infancia abandonada, por esos hijos sin padre, por esas inocentes víctimas. ¿Quién los cubrirá de besos? ¿Quién los estrechará contra su corazón en un arrebato de ternura? ¿Quién acariciará los suaves ricitos que adornan la dulce frente de esos pequeñuelos cubiertos de luto y lágrimas? ¡Tú Señor, tú Jesús, que tanto amabas a los niños; extiende tus brazos omnipotentes y misericordiosos entre esos hombres-hienas que entonan la canción del odio; yérguete con majestad sobre esa Europa atea y rencorosa y extingue la cólera en los corazones. En medio de esos pueblos que han olvidado la ley de Dios, solamente la inocencia, esos angelitos cuyos sueños, cuyos pensamientos, son puros como el perfume de los lirios, pueden hacer oír su voz en regiones excelsas.

Entre tantas pasiones como se entremezclan en el campo de batalla, solo escuchará a ellos para suspender la lucha. El que dijo en su infinita ternura por la infancia: «Lo que hicieris por mis pequeñuelos, es lo mismo que si lo hicieris por Mí».

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 20 VI 1918.

Congreso Mariano Montfortiano

Con la aprobación y bendición de Su Santidad, el Papa Benedicto XV, del Excelentísimo Señor Nuncio Apostólico, del Eminentísimo Sr. Cardenal-Privado y de todo el Episcopado español, y por feliz iniciativa del celo y docio Director general en España de la Asociación de Sacerdotes y Archicofradía de María, Reina de los Corazones, Rdo. Padre Leonardo M.ª de B.ñeras, Capuchino, se celebrará en Barcelona, los días 18, 19, 20 y 21 del próximo venidero Septiembre, el primer Congreso de *Esclavitud Mariana*.

Si todos hemos de ser devotos de la Virgen María, Corredentora del humano linaje, de modo especialísimo lo hemos de ser nosotros los españoles por los incontables y señalados favores de Ella recibidos. Con razón España entera, agradecida a la Señora de cielos y tierra, es grandioso y espléndido Templo consagrado a María Inmaculada, y el corazón de cada español es hermoso y devoto santuario dedicado a la Santísima Virgen Madre sin mancha.

Ella, además, como Madre de Dios-Hombre, Rey que es del Universo y Duñña de todos los corazones, es a su vez también Reina Madre del Universo y Duñña de los corazones. Por eso, hemos de consagrar de manera perfecta, es decir, con generosidad, nuestros corazones a la que de ellos es Duñña y Señora, seguros de su eficazísima Mediación cuya proclamación dogmática quizá pronto sea muy placentera realidad.

Cabalmente esa generosa consagración de nuestros corazones a María, Mediadora Universal, constituye la esencia de la santa *Esclavitud Mariana* y es la fisonomía peculiar de la doctrina montfortiana sobre la verdadera devoción a la Santísima Virgen.

Esta breve consideración en su doble aspecto, de consagración por nuestra parte y de Mediación por parte de María, Reina y Madre, será el punto cardinal de todas las discusiones del Congreso anunciado.

Con tan plausible motivo, como uno de los Directores Regionales en España de las mentadas Asociación de Sacerdotes y Archicofradía de María, Reina de los Corazones, y como Presidente del Centro Diocesano de Unión Apostólica, me permito regar y excitar a todos los devotos marianos de esta Diócesis, especialmente a los Rdos. Sres. Sacerdotes de nuestro Centro, Esclavos de María, a que se inscriban como congresistas adheridos, numerarios o ilustres, según contribuyan con la cantidad de 1, 5 o 25 pesetas respectivamente.

Los congresistas adheridos tendrán derecho a participar de las gracias espirituales y ventajas materiales, y podrán asistir a las sesiones del Congreso; los congresistas numerarios e ilustres y los autores de Memorias tendrán derecho a recibir las Actas del Congreso. Los numerarios recibirán el correspondiente carnet, que será necesario para asistir a determinados actos del Congreso, y los ilustres, además, un especial diploma.

La Comisión propia gestiona la rebaja de trenes, que será indudablemente la tarifa 17 (50 % de rebaja).

Pláceme advertir que, como plazo improrrogable de inscripción, se ha señalado el día 15 de Agosto. Conviene, además, hacer constar que las suscripciones pueden hacerse en el Convento de Capuchinos de Tofana (Murcia), en Barcelona (Junta Diocesana-Palacio Episcopal), o en Tortosa (Secretaría del Real Seminario Conciliar).

PASCUAL LLÓPEZ POMARES.

Darán de esta S. E. C.

Tortosa y Junio de 1918.

(De nuestro servicio particular).

Alemania económica

CXVI

Morenos europeos

Prosigamos hoy el análisis de los pueblos blancos de Europa, ya que este conocimiento tiene extraordinaria importancia.

Las razas de tipo moreno, en el continente europeo, ocupan el Sur y la parte inferior del centro. El Danubio viene a señalar relativamente, como hemos expuesto en el precedente trabajo, la gran línea divisoria, sin que esto quiera decir que no hay tipos rubios en el gran territorio en que son inmensa mayoría los morenos, ni que no se encuentren éstos en tierras del Norte, que son asiento preferente de los rubios. No debe de olvidarse los lectores que en Europa hay además pueblos

de origen amarillo, de razas esencialmente mongólicas.

Los tipos morenos se consideran divididos en cuatro grandes razas, que son así:

Raza ibero-insular.

> litoral.

> adriática.

> occidental.

La raza ibero-insular, según Fallex y Mairey, insignes geógrafos franceses, tiene sus representantes en Portugal, España, las Baleares, Córcega, Cerdeña, Sicilia y la Italia, al Sur de Roma. Los rasgos físicos característicos son: estatura pequeña (1,60 medio: un metro y 62 centímetros), la cabeza muy alargada, los cabellos negros, ojos muy oscuros, piel muy morena y nariz recta. Todos los conocemos y gran parte de los españoles somos fiberos-insulares.

La raza titulada litoral ocupa las costas mediterráneas y del Atlántico, llegando a veces hasta penetrar unos 250 kilómetros en el interior de los territorios. Desde la desembocadura del Tiber, junto a Roma, sigue las riberas italianas y, por Liguria y Provenza (de Italia y Francia, respectivamente, como todos sabemos), llega al Nordeste de España. Según los geógrafos que seguimos, debe de ser incluida Andalucía en esta agrupación, así como la población vasca española y la francesa, y a continuación las costas galas hasta el río Loira. En nuestro país se consideran como tipos litorales a los del Nordeste, a los meridionales y a los norteños, fronterizos a nuestros vecinos.

Los rasgos físicos de los del litoral, son así: talla algo superior al tipo medio (un metro y 66 centímetros), cabeza poco alargada, cabellos y ojos casi negros. Se incluyen también los vascos galos o euscacos.

La tercera raza, de la clasificación adoptada, es la adriática, que ocupa las llanuras dináricas (Croacia y Bosnia), Grecia y las regiones danubianas, el Veneto (Venecia y sus tierras), el Tirol austriaco, el Franco Condado, Champaña, Lorena y las Ardenas. Luego, pues, desde el mar Adriático (por lo cual da su nombre a la raza), en sus riberas orientales, hasta el corazón de Francia pero también hay territorios que no son galos.

Son los adriáticos pueblos de gran estatura (un metro 72 centímetros), de cabeza muy redondeada, cabellos negros y ondulados; nariz fina o aguileña, rostro alargado y tez ligeramente morena.

Finalmente, la cuarta de las razas morenas, la occidental o cevenola (es decir, de los Cévennes, montes del centro de Francia) habita la Bretaña gala, el mezcizo central francés, Saboya, Piamonte, parte de Suiza, Moravia y una parte de la Transilvania, o sea en el Sudeste del reino de Hungría. Tienen los occidentales más bien poca estatura (un metro 63 centímetros), el cráneo muy redondeado, cabellos castaños, ojos morenos claros, y cuerpo algo rechoncho («trapu» que dicen los franceses). Se considera a los occidentales como la raza céltica, es decir los sucesores de los antiguos celtas, si bien hoy no están puros, sino algo mezclados.

También tuvo España población celta y en Galicia es donde se conserva más pura relativamente.

Es notable que, países casi peninsulares como Galicia, en nuestra nación, y Bretaña, en Francia, así como Gales, Escocia e Irlanda, en las islas británicas, es decir tierras marítimas occidentales, sean asiento de pueblos celtas, de los cuales todos ellos, excepto los galgos, aún utilizan, como lengua materna idiomas célticos, de antigüedad milenaria.

Los gitanos son pueblos morenos, seguramente asiáticos o africanos.

Hemos presentado las razas marenas europeas. Nos resta exhibir las rubias y las amarillentas.

Eduardo Navarro Salvador.

Ecos de la Diócesis

Desde Benasal

Fecha memorable, que quedará grabada con caracteres indelebles en el corazón de los hijos de este católico pueblo, fué el domingo 16 del actual en que celebró su fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, la religiosa Asociación del mismo nombre canónicamente erigida en esta Parroquia.

Adornada la Iglesia con las mayores galas y colocada bajo muy vistoso e iluminado dosel la Rta. Imagen del Corazón de Jesús, celebró como preparación de la fiesta, solemne tríduo con trisagio cantado por el coro de jóvenes Teresianas y bajo la dirección del Beneficiado Organista D. Leandro Alcacer, Pbro., y sermón por los Rdos. D. Clemente Moliner, Cura párroco y D. Jaime Sagals, Coadjutor. Si numerosa fué la concurrencia a estos actos no la fué menos en la misa solemne y a grande orquesta del domingo, con asistencia del Ayuntamiento, en la que cantó las glorias, triunfos y beneficios que debemos todos al Sagrado Corazón, nuestro digno Párroco, y en la que se distribuyó la Sagrada Comunión, acercándose a recibir el Pan de los Angeles 600 fieles, patentizándose en este acto los muchos adoradores y devotos que tiene el Sagrado Corazón, en este pueblo y los abundantes frutos que su asociación cosecha en el mismo.

Pero lo más imponente y conmovedor, fué la procesión de la tarde, presidida por el Ayuntamiento y que cerraba la banda de música de la localidad que tan dignamente dirige el simpático D. Jaime Sanjuán. Fué una verdadera y elocuente manifestación de la fe, religiosidad y entusiasmo que anida en el corazón de los nobles hijos de Benasal, y que no sabiendo ni pudiendo ocultarlo se deja traslucir, asistiendo todos a ella formando dos interminables hileras de hombres, niños y mujeres, cantando durante la carrera el himno nacional del Sagrado Corazón, y ostentando sin ningún respeto humano sobre su pecho el santo Escapulario.

De regreso a la iglesia, el Rdo. Sr. Cura dirigió su palabra al numeroso concurso que llenaba de bote en bote las espaciosas naves del suntuoso templo, arrancando de los labios de todos numerosos vivas y de los ojos dulces lágrimas, hijas de la emoción que oprimió por unos instantes aquellos piadosos corazones.

¡Bien por las señoras de la Junta y celadoras de la fiesta del Sagrado Corazón en Benasal, que no han perdonado sacrificio alguno en dar esplendor al acto! ¡Bien por el Rdo. Clero de Benasal que con tanto celo y desinterés trabajan en provecho espiritual de las almas a ellos encomendadas! ¡Bien por el pueblo todo que corrobora una vez más la piedad y religiosidad que heredaron de sus antepasados!

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.

Clase 1.ª, caballero, color blanco y paja: 5'50 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.

Clase 1.ª, señora, color blanco o paja, 4'45 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.

Borcegui, caza, lona blanca: 9'75.

Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

ROSA, 10

Se vende finca de 12 jornales plantada de olivar, algarrobos y almendros, situada en Capuchinos a un kilómetro de la estación ferrocarril, R.ºn en esta imprenta.

Antonio M.ª Castelló Estrany
Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

QUIYODOL EBER

POLVO A BASE DE YODO

Antiséptico, absorbente, modificador local de los tejidos y cicatrizante

Indicado en toda clase de heridas, úlceras, fístulas, etc. Sustituye con ventaja y economía a todos sus similares, (yodoformo, aïrol, euforero, yod I, etc.) Jamás irrita, acelerando la cicatrización de una manera sorprendente.

Pídase en tubos grandes para cirugía veterinaria y en tubos pequeños para cirugía humana

El Sr. Inspector Provincial de Sanidad e Higiene Pecuaria de Tarragona, dice:

«Jamás he otorgado dictámenes por el abuso que se ha cometido de ellos, pero se lo remito gustoso, satisfecho de que su producto cumple cuanto indica. Mis compañeros, si lo utilizan, ganarán tiempo y ahorrarán dinero a sus clientes.»

De venta en las principales farmacias y droguerías

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

CRUZ ROJA

Comisión de partido de Tortosa

SUSCRIPCIÓN PARA LAS OBRAS DEL DISPENSARIO
CANTIDADES RECIBIDAS

RELACION NÚM. 34

D. Fernando Martínez	1'00
D. Mercedes Súbrats	1'00
D. Juan Sanz Rosó	0'50
D. Francisca Abacar	3'00
D. D. C.	0'25
D. Pascual de Ossó	0'25
D. Manuel de Salvador	5'00
D. José Arasa	0'25
D. Adela Pastor	1'00
D. Pácido Pelechá	1'00
D. José Súbrats	0'30
D. Adolfo Hernández	0'25
D. Enrique Rosell	1'00
D. José Morera	1'00
Alumnos y Profesor Colegio San Rafael	8'25

Total 24'05

Suma anterior 3'824 10

Suma y sigue 3.848'15

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Paulino, Juan, Niceas, obs.; Inocencio V, p.; Consorcio, vg; Flavio Clemente Albano, mrs.

La Misa y oficio divino son de San Paulino, obispo y confesor rito doble color blanco CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; misa rezada a las once en la capilla de la Cinta; por la tarde a las seis salva y procesión claustral; a las ocho y media santo rosario en la capilla de la Cinta y sabatina. MES DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS Sagrario; durante una misa rezada co-Exposición a las ocho se practicarán los ejercicios del mes dedicados al Sagrado Corazón de Jesús; San Blas, Misa rezada a las ocho y media, por la tarde a las siete; Santiago, Misa rezada a las ocho de la mañana Ferrerías, a las ocho y Reparación ocho de la mañana y seis y media de la tarde.

FERRERIAS.—Continúa la novena a San Antonio a las ocho de la tarde.

SAN FRANCISCO.—Via-crucis a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3,4, 6 y 1,2, 7 y 1,4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JUNIO
APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

— Por ausencia del general Palanca se ha encargado del gobierno militar de esta provincia el general de brigada Sr. García Moreno.

— En la Recaudación de Contribuciones se expenden las cédulas personales correspondientes al año actual.

SILLONES Y BUTACAS DE MIMBRE Y JUNCO

Almacenes de Muebles

PANISELLO

Moncada, 16 :: Teléfono 186

TORTOSA

— El día 29 de los corrientes y hora de las 12 de su mañana (oficial) tendrá lugar en el local de la Comunidad de regantes-Sindicato agrícola del Ebro, la 2.ª subasta, por haber quedado desierta la 1.ª, de piedra y machaca de la misma con destino a la construcción y reparación de varios trozos de la carretera denominada Mallada. Para dicha segunda subasta que se verificará con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicho local, regirán los precios de la primera subasta aumentados en un 25 por %.

Gran almacén de alfalfa

a precio muy reducido: 7 ptas. en 50 céntimos paca de 40 kilos (poco más o menos); al por mayor a 7'25 ptas. paca y a 20 pesetas los 100 kilos.

Dirigirse a la calle de Ntra. Sra. de la Providencia, núm. 8; el expendidor José Rubio.—TORTOSA.

— En la presente quincena de julio darán principio en la Comandancia de Marina los exámenes de patronos de cabotaje de este trozo marítimo.

— Ha sido detenido por la guardia civil, en el pueblo de Ascó el sujeto Francisco Grau Vilanova, que se declaró autor de varios hurtos siendo puesto a la disposición de la autoridad competente.

IMPERIAL

VICHY de Caldas de Malavella

Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legítima procedencia con el precinto municipal.

PÍDASE EN TODAS PATRES

— Se ha publicado una circular de la Comisaría general de Abastecimientos dando instrucciones a los fabricantes de tejidos que quieran parar sus establecimientos uno o dos días por semana.

— Calmado el viento de los pasados días hoy disfrutamos de un tiempo espléndido y de temperatura propia de la estación. A ver si así continúa y no vienen nuevos cambios bruscos de temperatura que tanto perjudican a la salud pública.

— Han sido llamados a las armas los belgas residentes en España y nacidos durante el año 1899, los cuales deberán enviar su boletín de inscripción antes del 15 de Julio próximo al consulado más próximo a su residencia.

— A principios de la próxima semana por el personal de Riegos y Fuerzas del Ebro comenzará desde Tortosa la colocación de postes para que vayan a encontrarse con los que avanzan desde Benifallet para la traida de energía hidráulica.

— En el Gobierno civil de Castellón se ha recibido el nombramiento de director médico de la estación sanitaria del puerto de Vinarç, a favor de don Antonio Giménez García.

— El Comité Central de los carteros de España ha pedido a la comisión dictaminadora del proyecto de funcionarios públicos:

1.ª, la creación del cuerpo de carteros; 2.ª, regulación de la escala de sueldos, siendo el mínimo el de 1 300 pesetas en la clase de carteros terceros; y 3.ª, aumento de un 50 por 100 de los sueldos actuales en los carteros rurales.

— Dicen de Lérida que a consecuencia de haber llovido copiosamente estos días en la parte alta de nuestra provincia, el río Segre ha aumentado cerca de dos metros su caudal ordinario.

— Como consecuencia de dicha riada, el río Ebro ha sufrido también una crecida, llegando las aguas muy turbias.

— Interesa a los obreros el siguiente telegrama:

Director general Obras públicas a gobernador civil.—«E carzco a V. S. h ga público por todos los medios posibles, que en las obras del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá, (provincia de Gerona), se precisen numerosos obreros, pudiendo admitirse desde luego hasta quinientos útiles para trabajos de movimiento de tierras en la J futura de l s ferrocarrile Pirenicos, calle B lmes, 56, 2.º Barcelona, siendo jornal de cuatro pesetas, para los que trabajan a ciclo abierto y cuatro cincuenta pesetas para los que lo hagan en túneles.»

— En la Asamblea de Juventudes mauristas que actua mente se celebra en Madrid, representa a la de esta ciudad D. Juan M.ª Soler.

— Se nos solicita la inserción del siguiente telegrama recibido de Madrid:

«Madrid 12 14'43.

D. Primitivo Ayuso.

Leidas manifestaciones RESTAURADOR sobre nuestros aceites conviene esclarecer para ilustración cosecheros cuyos intereses defendemos que efectivamente no es asunto confuso necesitando continuar gestiones para recabar pronta publicación Real orden autorizando doble exportación de la ya concedida y solicitar seguidamente otra tercera si melogra preparación actual nueva cosecha dentro tales autorizaciones y respetando su condicionalidad impuesta ante preferentes intereses Nacionales para servir de permuta en orden comercial interaccional actuales circunstancias abogamos por la mayor libertad exportación en cuanto marcas y envases ante el beneficio que el agricultor pueda alcanzar con tal expansión comercial hemos solicitado sin conseguirlo hasta el momento rectificación Ingeniero Estación Oivarera informe presentado. Comisario general Abastecimientos siendo conveniente venga esta rectificación si la fadole de informe primero lo permitiese. Sobre falta de protesta ante tasa impuesta he de significar han sido reprimidas ante terminante declaración Comisario general Abastecimientos de su improcedencia en momentos de autorizar exportaciones abriendo nueva vavula expansión movilizando tasas. Para tranquilidad cosecheros esta no rige para aceites finos exportación de interés para esa región solamente afecta consumo nacional. La salud, DIEGO DE LEÓN»

De sociedad

Ha regresado de Barcelona nuestro estimado amigo el rico propietario D. Esteban Lamote de Gignón.

— Se encuentra en Barcelona la respetable señora D.ª Mercedes Franquet, viuda de Murillo.

— En el mixto de esta tarde ha regresado a Barcelona nuestro distinguido amigo el marqués de Aós y de Lido, barón de Buzareny acompañado de su hermano D. José Benito.

— Ha marchado a Barcelona después de permanecer breves días entre nosotros nuestro querido amigo D. José Márquez Escardó acompañado de su bella esposa.

— A todos nuestros lectores que hoy fiesta de San Luis Gonzaga celebran su fiesta onomástica, les deseamos muchas felicidades.

— Nuestro querido amigo D. Gaspar Ricart rico propietario de vecina población de Cherta y su apreciable esposa, han experimentado la alegría del natalicio de un hermoso y robusto niño.

Reciban por ello nuestra más cordial enhorabuena.

De la guerra

La ofensiva austriaca y la prensa italiana

Nauen.—Respecto a la ofensiva austriaca dice el corresponsal de la «Stamp»: La batalla continúa con particular violencia en ambas alas del frente del Piave, y es probable que la intensidad de la lucha aumentará aun más.

Las fuerzas y los recursos del enemigo están todavía aumentando.

La lucha aun no llegó a la fase decisiva y la duración de la batalla aun no es posible pronosticarla.

También el corresponsal de «Secolo» acentúa la gravedad de la situación.

Las operaciones militares en occidente

Nauen.—La estación de San Nicolas y las líneas férreas de Amiens, fueron bombardeadas con éxito y con un intenso fuego también en la noche del 18 del corriente.

Lo te la Nacional
En el sorteo celebrado esta mañana han sido agraciados los números siguientes:
1.º 10 467, 13 166, 21 186, 15 448, Murcia, Madrid; 17 341, Alicante; 7 5 0, G. 10 958, V lido id, 58, Zaragoza, Madrid; 10 495, Valencia; 17 222, V. 8.104, B lmez, Valencia, Barcelona, Madrid.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40.

EXTRANJERO

París

Transporte a pique

Un transporte inglés que conducía 2 700 tripulantes y tropas inglesas e indígenas de B-zria a Malta ha sido torpedeado por un submarino alemán, yéndose a pique en pocos minutos. Solamente se pudieron salvar 1 507 personas.

Petrogrado

Gobierno bolchevikista

Las tropas bolcheviks, tras violentos combates, han ocupado las ciudades de Sam-ra, Tomsk y otras, estableciendo un gobierno propio que domina toda la Siberia.

Berlín

Discusión de un tratado de paz

En el Reichstag ha empezado, debate sobre el tratado de paz signado por el gobierno alemán con el de Rumania.

También se ha deliberado sobre otras cuestiones orientales.

Barcelona

Submarino a la vista.--

Oficial herido.--Expectación.--Un torpedero español se pone al habla con el sumergible.

Al mediodía se ha presentado a tres millas de este puerto un submarino alemán.

Del sumergible germano ha descendido un bote y ha entrado en el puerto desembarcando un oficial alemán herido.

El submarino ha permanecido en la misma situación durante largo rato. A las dos de la tarde un torpedero español encendió las calderas para aproximarse al sumergible, a fin de manifestarle al comandante que no puede entrar en aguas jurisdiccionales españolas so pena de ser internado.

Un genití inmenso se ha estacionado en los muelles para adquirir pormenores del acontecimiento. A medida que se propaga la noticia el público acude ávido de conocer lo ocurrido. A la hora que telefonó el submarino sigue en la misma situación.

Supónese que cerca de nuestras costas ha debido acaecer un combate entre el sumergible en cuestión y buques aliados, resultando el herido que ha desembarcado.

Se ha telegrafado la noticia al ministerio de Marina.

MADRID

Elección de un senador

El día 14 de julio se celebrarán elecciones de un senador por la provincia de Ciudad-Real.

La sesión de hoy del Congreso

Esta tarde la sesión del Congreso promete estar muy animada.

Créese que será aprobadas hoy mismo las reformas mitares.

Como las izquierdas exigen el quorum y para ello se requiere la presencia de 196 diputados, el Gobierno ha hecho un llamamiento a los suyos para que concurran a la sesión de esta tarde.